

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 25 de marzo del 2023.

JEFA DE GOBIERNO

PLANTEA SHEINBAUM TURISMO REDITUABLE PARA LA IP Y LA GENTE. El turismo debe ser sustentable y generar bienestar para los empresarios que se dedican a este sector, pero también debe ser redituable para el pueblo de México para que sea una actividad prioritaria, explicó la **Jefa de Gobierno, Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum** durante su participación en el conversatorio La Ciudad y la Transformación, La Impotencia del Turismo para la Ciudad de México. **Mil.11, Pre.8**

MAÑANA EMPIEZA EL TIANGUIS TURISTICO “MÁS GRANDE DE LA HISTORIA” CON 70 PAÍSES. La **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, aseguró que todo se encuentra listo para el arranque del Tianguis Turístico México 2023, que se realizará a partir de mañana y hasta el 29 de marzo en el Centro Citibanamex, donde se tiene confirmada la presencia de 70 países, la participación de 15 mil asistentes, más mil empresas de la industria turística, así como mil 900 compradores nacionales e internacionales. “Estamos de fiesta, de alegría. El Tianguis Turístico, por sus características, es el más grande que haya habido en la historia” sostuvo, y señaló que desde este sábado se instalará el Festival Turístico sobre el Paseo de la Reforma y Chapultepec, con la participación de las 32 entidades del país. **Jor.25, Exc.21-Com, Razón 1, Razón 1-10, Pre.8, Uni.10, Basta 6**

GUERRERO, LISTO PARA RECIBIR LA ESTAFETA. “Guerrero es el hogar del sol y sus destinos turísticos se están transformando”, afirmó la gobernadora Evelyn Salgado Pineda al participar en el foro “La Ciudad y la Transformación”, por invitación de la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, donde se abordó el tema de la importancia del turismo como motor de la economía. **Razón 10**

EVALÚAN EN LA CDMX REGULACIONES A AIRBNB. El Gobierno capitalino evalúa las medidas con las que podría regular a plataformas de alquiler de inmuebles como Airbnb, indicó ayer la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**. Señaló que se realiza un estudio sobre las restricciones que se han impuesto en otras partes del mundo para evitar el impacto sobre el acceso a la vivienda. **Ref.1-Cd**

DIFICIL, REGULAR LA APP AIRBNB: SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, reconoció que “es difícil regular las aplicaciones de renta inmobiliaria como Airbnb o cualquier plataforma digital”, que presta servicio de hospedaje a los llamados “nómadas digitales”. Preciso que se puede poner un límite al número de pisos que están siendo rentados para estas plataformas, pero se tiene que tener una revisión por parte del gobierno, de que en realidad están cumpliendo, para lo que es necesario desarrollar un proceso de verificación”.**Exc.23**

UTILIZAN TIK TOK; EVADEN CANDADO. Rumbo al 2024, los aspirantes a la presidencia han echado mano de la plataforma de Tik Tok. Marcelo Ebrard es un asiduo usuario y el que más éxito tiene, con más de un millón de seguidores. En sus videos parodia algunos momentos públicos en su labor como canciller y exhibe imágenes con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Mientras que **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, cuenta con 861 mil 300 seguidores en la plataforma, y en ella difunde actos de gobierno. No obstante, sus videos resultan con poses más estudiadas. **Ref.3, Metro 10, Ref.3**

CLAUDIA SHEINBAUM. “Hay muchas encuestas que dicen que preferirían a una mujer presidenta”. **Mil.9**

PONEN GIRAS BAJO LA LUPA. Diputados pidieron a **la Jefa de Gobierno**, transparentar los gastos de sus viajes. El info emitió una resolución en la que llama a hacer públicos los informes de los viajes, los propósitos institucionales y los recursos destinados a ellos. Sheinbaum aceptó transparentar los gastos. **Ref.1-Cd**

PENAL, EL CASO DE SANTIAGO TABOADA, NO POLITICO: SHEINBAUM. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, aseguró que es falso que haya una persecución política en contra del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, a quien pidió aclarar los casos de corrupción inmobiliaria existentes en esa demarcación. Luego de que en días pasados el panista aseguró que hay abierta una carpeta de investigación en su contra por enriquecimiento ilícito, la mandataria consideró que el funcionario debe explicar todo lo que ocurrió en el periodo en el que hay denuncias en la Fiscalía General de Justicia por los pisos no autorizados en los edificios construidos de manera irregular. **Jor.24, Uni.10, Basta10**

JUSTIFICA SHEINBAUM CIERRE DE CORREGIDORA. La Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, justificó el uso de la infraestructura semipeatonal de Corregidora como estacionamiento de Palacio Nacional. “Bueno, es una característica especial, porque antes los presidentes estaban en Los Pinos. “Los Pinos estaba cerrado, no permitían que hubiera comunicación entre la Primera y la Segunda Sección de Chapultepec, fue un espacio que prácticamente le fueron quitando al bosque”, destacó la mandataria. **Ref.2-Cd**

RECHAZAN OPACIDAD...Y ENLISTAN PREMIOS. El Gobierno capitalino se fue por la tangente. Para defender la transparencia de los contratos públicos que ha firmado, la administración local optó ayer por enlistar los premios que ha recibido en esta materia. **La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, aseguró que ninguno de los contratos firmados durante su gestión ha sido puesto bajo opacidad. **Ref.1-Cd**

CIERRA OPERACIONES METRO CDMX POR HUMO EN SUS VÍAS. Nuevamente, la Línea 3 del Sistema de Transporte Colectivo Metro presentó fallas en su red de operaciones, pues diferentes usuarios reportaron la presencia de humo en el andén de espera poco antes de que cerrara su actividad el pasado jueves. **Basta 13**

AHORA MÁS MUJERES TOAN DECISIONES. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, celebró que actualmente las mujeres ocupan más puestos de toma de decisiones y de gobierno. Al participar en el Conversatorio con mujeres destacadas en el ámbito de seguridad, Derechos Humanos y Justicia, organizadas por diputadas federales de la Comisión de Seguridad Ciudadana, la titular de Seguridad federal, expresó que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador fue apertura para la paridad de género en el gabinete presidencial. **Exc.10**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DETIENEN A 16 INTEGRANTES DE LOS MACEROS EN UNA CASA DE TLALPAN. Un festejo con disparos al aire por parte de un grupo de personas en una casa de la colonia Mesa Los Hornos, alcaldía Tlalpan, alertó a vecinos y desató un enfrentamiento con policías, lo cual dejó 16 personas detenidas, entre quienes había un menor de edad y dos mujeres, que más tarde fueron identificadas como integrantes de *Los Maceros*, grupo delictivo que opera en el suroriente de la Ciudad de México. Durante la madrugada de ayer, habitantes de dicha colonia fueron sorprendidos por varios disparos que provenían de la calle Chantepec, ante lo cual solicitaron el apoyo de efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Jor.26, Uni.11, Pre.1-11, Basta 36, Gráfico 11**

ASEGURAN A LOS MATONES DE GARIBALDI. Tras la agresión con disparos de arma de fuego en contra de dos hombres, en el bajo puente del Eje Central Lázaro Cárdenas y el Eje 1 Norte, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, de los cuales uno perdió la vida y otro fue llevado a un hospital, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capturaron en un operativo a dos de los presuntos responsables. **Basta 36**

LOS PROCESAN POR HOMICIDIO. Un juez de Control vinculó a proceso por los delitos de feminicidio, homicidio calificado y robo agravado, a tres personas relacionadas con el multihomicidio de una familia para despojarla de un inmueble que le había sido heredado a una de sus víctimas. **Exc.23**

ATRACOS A LOS TRANSPORTISTAS BAJAN 66.9 %. El pasado 13 de octubre, **policías** capitalinos encabezaron una persecución para detener a un sujeto que **robó** un tráiler en la colonia Leyes de Reforma, en la alcaldía Iztapalapa, la más insegura para los transportistas. Luego de atracar al trailerero, el criminal huyó a bordo del tracto camión, pero las cámaras de videovigilancia captaron su avance a gran velocidad por Eje 5 Sur, a la altura de la colonia Nativitas, alcaldía Benito Juárez. **Sol 20**

INSPECCIONARAN A MOTOCICLISTAS EN TLÁHUAC. La alcaldía Tláhuac y la Secretaría de Seguridad Ciudadana inspeccionarán motociclistas para comprobar que la documentación, tanto de quien conduce como de sus unidades, se encuentren en regla, y detectar si no hay algún elemento que sea motivo de infracción o de inseguridad. **Uni.10, pre.9, Gráfico 5**

DE LA PROTESTA AL ZAFARRANCHO. Un grupo feminista cerró anoche la circulación del Eje Central, en el Centro Histórico, para denunciar un abuso sexual cometido por un policía en contra de una adolescente. La manifestación inició en la explanada del Palacio de Bellas Artes **Metro 2, Ref.3**

DETIENEN A MUJER CON 25 INGRESOS AL RECLUSORIO. Ya van 25 contando. Una mujer de 52 años de edad que tiene en su haber 24 ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México por el delito de robo en distintas modalidades, además de 11 presentaciones ante el agente del Ministerio Público por robo a negocio fue detenida una vez más e ingresada al reclusorio para reincidir. **Pre.13**

‘CHILANGOBULLYNG’ EN AUMENTO. Los reportes por caso de bullying en la Ciudad de México se han incrementado en lo que va del año, principalmente en las alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Azcapotzalco, Xochimilco, Álvaro Obregón, Iztacalco y Tlalpan. Asimismo, las redes sociales y los teléfonos inteligentes han ayudado a visibilizar esta problemática que siempre ha existido, pero también pueden ayudar a terminarla, comentó el presidente del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés. **Gráfico 1-2**

YAMA...MÓ. De tres balazos fue asesinado un taxista mientras conducía una motocicleta Yamaha en el pueblo de Santa María Nativitas, Xochimilco. La noche del jueves, Marck Antoni de 41 años, salió de su casa y le dijo a su esposa que volvía pronto, pero fue interceptado por desconocidos. **Gráfico 8**

POLI SUFRE UN PLOMAZO, PERO DETIENE A LA RATA. Tras una persecución que inició en el Estado de México, un motopatrullero logró detener a un ladrón de autos pese a que este le disparó y logró herirlo en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. **Gráfico 8**

CHOQUE ENTRE AMBULANCIA Y METROBÚS DEJA UN HERIDO. Un aparatoso choque entre una ambulancia particular y una unidad articulada del Metrobús perteneciente a la Línea 3, ocurrido a unos metros de la estación Hidalgo, en el perímetro de la colonia Tabacalera, en la alcaldía Cuauhtémoc, dejó como saldo una persona lesionada. **Pre. 12, Ref.3-Cd, Uni.11, Exc.23, Metro 2, Gráfico 9**

CHOCA TRÁILER CONTRA PUESTO DE PERIODICOS. Momentos de terror vivieron los integrantes de una familia a las primeras horas de este viernes luego de ver como un tráiler acabara contra un puesto de periódicos luego que el conductor perdiera el control de la pesada unidad. El tractocamión que circulaba por el Eje Central Lázaro Cárdenas y Avenida Ricardo Flores Magón, en la colonia Guerrero de la alcaldía Cuauhtémoc hizo una maniobra para esquivar un taxi para no chocar según señalan los testigos, pero perdió el control y se estrelló primero contra un semáforo y después con un puesto de periódicos. **Pre.13**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

LA FGJ ABRIRÁ UNIDAD ESPECIAL PARA ATENDER ABUSOS CONTRA ESTUDIANTES.

Luego de las protestas, bloqueos y manifestaciones que han protagonizado alumnas de diferentes escuelas que denuncian agresiones sexuales, la titular de la Fiscalía General de Justicia, Ernestina Godoy, anunció que la próxima semana abrirá la unidad de investigación de delitos sexuales cometidos en agravio de estudiantes de bachillerato y nivel superior, la cual se ubicará en la colonia Del Valle. Durante su reporte sobre las acciones que realiza la dependencia contra los actos de violencia hacia ellas, la funcionaria expuso que la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género se encargará de que en uno de los centros de atención a víctimas en dicha colonia opere esa oficina. **Jor.28, Uni.9, Pre.18, Sol 1-22, Ref.3-Cd, Gráfico 3**

AL ALZA, ACOSO ESCOLAR EN LA CAPITAL DEL PAÍS. De acuerdo a datos de la Secretaría de Educación Pública, en México las estadísticas en materia de Bullying comienzan a ser preocupantes, ya que los reportes de agresiones en escuelas de educación básica se han incrementado en casi 13% de 2019 a la fecha. **Basta 12**

SUFRE ABUSO. Al conocer la agresión sexual a una estudiante en los sanitarios, jóvenes encapuchadas tomaron el colegio de Ciencias y Humanidades CCH Azcapotzalco de la UNAM. Causaron destrozos en el plantel para exigir justicia y bloquearon vialidades. La dirección acusó que su personal fue agredido. **Metro 8**

AUMENTA EL BULLYNG EN LA CDMX; AFECTA MÁS A NIÑAS. AUMENTA EL BULLYNG EN LA CDMX; AFECTA MÁS A NIÑAS. Los casos de acoso escolar en la Ciudad de México van al alza. Mientras que en 2019 se recibieron 177 reportes, tan solo en los tres primeros meses de este año ya suman 126 y más de 50% de las víctimas de bullying son niñas, de acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia capitalina. **Uni.1-9**

URGEN LOCALIZAR A UNA ADOLESCENTE. Familiares y vecinos de Leslie Sherlyn Rosas, de 13 años, exigieron la aparición de la estudiante de segundo año de secundaria, quien fue vista por última vez el martes. Cherlyn Rosas, madre de la joven, estuvo con ella antes de que saliera de su domicilio, ubicado en la Segunda Cerrada de 5 de Mayo, en la colonia San Francisco Culhuacán, en Coyoacán. **Ref.3-Cd**

CON BLOQUEO, FAMILIARES DE ADOLESCENTE PIDEN BUSCARLA. Familiares, vecinos y amigos de Leslie Sherlin, de 13 años, bloquearon la avenida Taxqueña a la altura de la calle San Francisco, en la zona de los Culhuacanes, alcaldía Coyoacán, a fin de exigir a las autoridades se intensifique la búsqueda de la menor reportada como desaparecida. La adolescente se ausentó desde el 21 de marzo y nadie sabe su paradero. El pasado martes salió de su casa en la colonia San Francisco Culhuacán y ya no regresó. Ante lo que consideraron falta de atención de las autoridades, la familia se organizó con los vecinos y decidieron impedir el paso de vehículos sobre la avenida Taxqueña y luego el bloqueo se extendió hasta el Eje 3 Oriente Cafetales. **Jor.26, Sol 21**

PROTESTAN POR PRESUNTO ABUSO A UNA JOVEN POR POLICIAS DE CHIMALHUACAN. Para exigir justicia para una joven quien presuntamente sufrió abuso sexual por elementos de la Policía Municipal de Chimalhuacán, un grupo de mujeres protestaron y bloquearon por varias horas de manera parcial Eje Central Lázaro Cárdenas, a la altura de Palacio de Bellas Artes, lo cual terminó en un pequeño enfrentamiento con elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. **Pre.16**

ATRAPAN A PROFE CALENTURIENTO; VIOLÓ A ALUMNA. Carlos Armando "N", un profesor de natación, fue detenido acusado de ser el presunto violador de una alumna de cuatro años del Colegio Dolores Olmedo Patiño, en la colonia La Nopalera, Tláhuac. Elementos de la Policía de Investigación de la Ciudad de México detuvieron al presunto abusador en su domicilio ubicado en la colonia Hacienda Coyoacán, en la alcaldía Coyoacán, informó Ernestina Godoy, fiscal general de Justicia de la Ciudad de México. **Basta 36**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

URGEN POR MEDIDAS EN HORA PICO DE STC. El Metro dosifica en horas pico los accesos a andenes en ocho líneas, sin informar a los usuarios sobre la medida, señalaron especialistas. Por ello, expertos en movilidad crearon una tabla para que los afectados puedan trazar otras rutas de transporte o saber los horarios más conflictivos. **Ref.2-Cd**

LISTA LA AMPLIACIÓN DE MEXIBÚS. Alfredo del Mazo Maza, gobernador del Estado de México, puso en operación la ampliación de la Línea 3 de Mexibus, con lo cual este servicio de transporte público incrementará su capacidad de pasajeros, que estima hacer 40 minutos desde Chicoloapan, en territorio mexiquense hasta el Metro o Metrobús Pantitlán, en la Ciudad de México. **Gráfico 5**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

VÍCTIMAS: HAY SERVIDORES IMPLICADOS EN DESPOJOS. Una mujer, víctima de despojo en la alcaldía Azcapotzalco, presentó una denuncia ante la fiscalía capitalina en contra de un ministerio público por presuntamente haber favorecido a otras personas para que pudieran apoderarse de un inmueble que había comprado por poco más de un millón de pesos en la colonia Prohogar. **Uni.11**

ADIÓS AL VICTORIA. Los últimos habitantes de Edificio Victoria, en el Centro Histórico, terminaron de desalojarlo completamente. El que alguna vez fue un emblemático edificio habitacional terminó de ser desalojado; ahora se le remodelarán para ofrecer departamentos en Airbnb. **Ref.1-Cd, Ref.1-Cd**

ACUSAN ESPECULACIÓN DE INMOBILIARIAS EN CDMX. Para garantizar el derecho a la vivienda de los capitalinos y evitar abusos de la industria inmobiliaria, es preciso que el gobierno de la Ciudad de México intervenga en ese mercado cuanto antes, debido a la compra venta y renta de inmuebles que llegan a ser inalcanzables para los interesados, propuso el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, diputado priísta Fausto Manuel Zamorano Esparza, quien al respecto presentó una iniciativa. **Pre.10**

PATROCINA LÍA DESPOJO DE CALLES A FAVOR DE EMPRESAS. Vecinos de la colonia Villa Verdún, en la alcaldía Álvaro Obregón, denunciaron el día 23 de marzo de 2023, el despojo que la inmobiliaria La Águilas ha llevado a cabo en la calzada del mismo nombre; apañan entre uno y dos carriles (según las necesidades de cada momento) para cargar y descargar material de construcción a diario, lo cual complica el tráfico de la zona a diversas horas del día (sobre todo en la mañana). **Basta 9**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

AUDIORAMA, SALA ACÚSTICA AL AIRE LIBRE. En los primeros días de marzo se cumplieron 50 años de audiorama del Bosque de Chapultepec. El Gobierno de la Ciudad de México, la Secretaría del Medio Ambiente, representantes del bosque y la Fonoteca Nacional invitaron al público general a celebrarlo con una serie de actividades. **Uni.2-A**

MÁS DE 12 MIL DENUNCIAS POR MALTRATO ANIMAL. Para generar las herramientas adecuadas a favor de animales, ciudadanía y activistas, resulta importante modificar la Ley de Protección y Bienestar Animal, reconoció la subprocuradora Ambiental de Protección y Bienestar a los Animales de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) Edda Fernández Luiselli. **Pre.4**

RESCATAN 7 LOMITOS. ÁO. La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial rescató a siete cachorros en la Colonia Corpus Christi. Señaló que no tenían un espacio adecuado y agua. **Ref.2-Cd**

SISTEMA DE AGUAS

CON ESCASEZ DE AGUA Y FUGAS. Habitantes de la Colonia Santa Úrsula, en la Alcaldía Coyoacán padecen por la escasez de agua ¡y también por fugas!! **Ref.2-Cd**

DE MAL EN PEOR. Los habitantes de Santa Úrsula, en Coyoacán, no sólo enfrentan desabasto de agua, sino también fugas por la antigüedad de las tuberías. La más reciente se reportó el miércoles y hasta ayer a mediodía fue reparada. **Ref.2-Cd**

SEQUÍA CON 600 PIPAS. El combate a la escasez de agua potable en la Zona Metropolitana del Valle de México prevé la creación de un gabinete especial en donde las autoridades federales, estatales y locales coordinarán las acciones contra la sequía. **Esx.21**

EXIGEN NO SECAR POZO EN IZTACALCO. Vecinos de las colonias Viaducto Piedad y Nueva Santa Anita, que mantienen clausurado "simbólicamente" desde el 15 de marzo el Pozo Nueva Santa Anita, en la alcaldía Iztacalco, señalaron que mantendrán su demanda para que, tanto el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, como el alcalde Armando Quintero, cumplan con el convenio realizado en septiembre pasado, y dejen de "sacar agua de manera indiscriminada" del pozo, que surte a ambas colonias. **Exc.21**

SE DEBIÓ GARANTIZAR ACCESO AL AGUA EN BJ. En primera instancia, las afectaciones llegaron a los vecinos del pueblo de Xoco, sin embargo, la falta del líquido se extiende por toda la demarcación a cargo del panista Santiago Taboada Cortina. La obra de la plaza comercial entregó el pasado mes de febrero el pozo de agua Amado Nervo al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), con la finalidad de atender la escasez del líquido en la alcaldía, sin embargo, a poco más de un mes de la inauguración de la torre, los vecinos de Benito Juárez continúan con falta de agua que le impide realizar sus actividades cotidianas, tal y como lo rescato Diario Basta!, en una de sus publicaciones. **Basta 12**

APAÑAN FIRMAS EL AGUA DE LA GENTE EN LA CDMX. Distintas autoridades e instituciones han comenzado a alertar a la población capitalina de que en los próximos meses, la ciudad tendrá una crisis hídrica por las altas temperaturas y escasez de lluvias, lo cual provocará que sea insuficiente la cantidad de agua para la ciudadanía, aunque el sector que no resentirá la sequía de los próximos meses se trata del industrial, pues tan sólo en la zona de Miguel Hidalgo, existen hasta 46 concesiones privadas de pozos de agua entregadas a empresas como Cervecería Modelo, Grupo Carso y la farmacéutica Bayer. **Basta 11**

PIDEN A DEPENDENCIAS DE CDMX GARANTIZAR EL AGUA EN ESCUELAS. Ante la sequía en CDMX, la diputada Frida Guillén Ortiz, convocó a los 16 alcaldes para que haya una correcta coordinación entre Sacmex y la SEP, a efecto de que exista una radiografía de riesgos hídricos y no falte el agua en las escuelas públicas y privadas de nivel básico. **Basta 13**

CONCLUYEN OBRAS. El Sacmex detalló que realizó trabajos en el ramal Reyes-Ecatepec, en el Sistema Chiconautla. La modificación se reflejaría en el abasto de 71 colonias de la Alcaldía Gustavo A. Madero, indicó el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). **Ref.2-Cd**

AUMENTAN HASTA 50% AGUA EMBOTELLADA Y REFRESCOS. El precios del agua embotellada y de los refrescos registra un aumento promedio de entre 20 y 50%, hasta el tercer mes de 2023, siendo los estados de Sonora, Ciudad de México, Guanajuato y Querétaro los que registran los mayores incrementos. **Pre.1-3**

SUBE COSTO DE AGUA Y REFRESCOS. El precios del agua embotellada y de los refrescos registra un aumento promedio de entre 20 y 50%, hasta el tercer mes de 2023, siendo los estados de Sonora, Ciudad de México, Guanajuato y Querétaro los que registran los mayores incrementos. **Sol 1-21**

FUGA DE AGUA ALERTA A VECINOS DE COYOACÁN. Vecinos de la colonia Pedregal de Santa Úrsula, en Coyoacán, reportaron ayer una fuga de agua potable en la calle San Hermilio, al cruce con Santo Tomás. **Exc.23**

BLOQUEO POR FALTA DE AGUA EN AZCAPOTZALCO. Anoche se cumplieron 24 horas del bloqueo vehicular por parte de vecinos de las colonias Ampliación San Pedro, Jalpa, Santiago Ahuizotla y el pueblo de San Pedro Jalpa, en la alcaldía Azcapotzalco, quienes denuncian que son hasta 15 mil personas las afectadas por falta de agua desde diciembre. **Exc.23**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

MARATÓN SONIDERO. La Secretaría de Cultural, Claudia Curiel de Icaza, informó que el Gran Baile de Sonideros y Sonideras se realizará este sábado 25 de marzo a partir de las 12:00 horas y en el cual participarán 29 maestros sonideros, que usan el acetato como lo hacían tradicionalmente en todos los barrios y colonias. **Pre.8, Sol 22**

CON DINASTÍAS SONIDERAS ABRE EL FESTIVAL NOVHE DE PRIMAVERA EN EL ZÓCALO. El Festival Noche de Primavera, que se realizará del 24 al 30 de marzo, empieza este sábado con un maratón de sonideros y sonideras en el Zócalo, conciertos de son, pop, electrónica, jazz, música experimental, ópera y boleros en nueve lugares del Centro Histórico con acceso gratuito. **Jor.25, Pre.2**

PRIMAVERAL. El Zócalo se convertirá en un jardín con todo y pasto. Ayer personal del Gobierno capitalino instaló mil 900 metros cuadrados de pasto y 2 mil plantas para crear el Jardín Cultural de Primavera. **Ref.1-Cd**

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

CDMX ES LA ENTIDAD MÁS ENDEUDADA. Si se dividieran los más de 98 mil millones de pesos, cada uno de los habitantes de la Ciudad de México tendría que pagar en promedio, 11 mil pesos. **Sol 8**

ALCALDIAS

ABRE LA FERIA DEL LIBRO EN COYOACÁN. La alcaldía Coyoacán inauguró la segunda edición de la Feria Internacional del Libro, con más de 500 sellos editoriales. La feria editorial también cuenta con más de 150 expositores, entre las que se encuentran mesas de debate, conversatorios y más de 200 presentaciones literarias, abiertas al público hasta el próximo 2 de abril. El alcalde Giovanni Gutiérrez destacó la importancia de este evento: “Este será un gran encuentro que ratificará la vocación natural de nuestra alcaldía como corazón cultural del país. Un país que cuida, preserva y difunde su cultura, que promueve la educación, que incentiva el conocimiento es un país que tiene un mejor futuro”. **Uni.10, Razón 10**

SUSPENDEN SUS ACTIVIDADES POR SEGUNDA VEZ. En el colegio Carmel, ubicado en Coyoacán, envuelto en presuntos casos de abuso sexual, y con sellos de suspensión provisional, ayer, autoridades colocaron un documento en el que se advierte un citatorio. En tanto, el 23 de marzo, autoridades del Colegio enviaron un comunicado a padres de familia en el que se indica que “Hoy (23 de marzo) acudiremos nuevamente a la alcaldía Coyoacán, para que se nos dé una fecha de reapertura de las instalaciones. **Exc.21**

EXHORTAN A GAS BIENESTAR OPERAR EN COYOACÁN. A propuesta de la bancada de Morena y en bien de la población más vulnerable, el Congreso de la Ciudad de México hizo un exhorto a Gas Bienestar a iniciar operaciones en la alcaldía Coyoacán ante el referente de la encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía INEGI de que el 76% de los hogares mexicanos utilizan gas LP como principal combustible para la cocción de alimentos. **Pre.9**

TLALPAN PONE EN MARCHA EL TRANVÍA TURÍSTICO. Luego de estar fuera de circulación más de 3 años, a causa de la emergencia sanitaria y por fallas mecánicas, la alcaldía Tlalpan reactivó el servicio del Tranvía Turístico que en una ruta de 45 minutos ofrece al público un recorrido por los sitios de mayor riqueza histórica, arquitectónica y cultural del centro de la demarcación. El tranvía es un atractivo más de la exitosa campaña “Ven a Tlalpan”, que difunde las diversas opciones turísticas y que incluye tres rutas. **Pre.19**

LA FLOR MÁS BELLA DEL EJIDO GENERARÁ MÁS DE 125 MDP. La Flor Más Bella del Ejido en Xochimilco atraerá cerca de 400 mil visitantes y generará una derrama económica de más de 125 millones de pesos, informó José Carlos Acosta Ruiz, alcalde de la demarcación. **Pre.19**

PAGA TLALPAN A ALFA, AUTOS DE \$1 MILLÓN. Debido al deficiente desempeño que ha demostrado tener la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, en distintas encuestas sobre la aprobación de las autoridades locales, la edil ha resultado de las peor calificadas, aun así, la perredista autorizó la compra de vehículos híbridos de casi un millón de pesos cada uno, los cuales no corresponden al parque vehicular utilitario con fines de trabajo. **Basta 1-8**

PROTEGE SALDAÑA A LOS FRANELEROS DE LA RAZA. En la colonia La Raza, dentro de la demarcación Azcapotzalco, Margarita Saldaña Hernández, alcaldesa de la zona, lleva semanas (con corte a 124 de marzo de 2023) tolerando la presencia de franeleros en vía pública, quienes buscan el menor resquicio para exigir hasta \$100 de facto por presuntamente vigilar cada automóvil; conductores ya están hasta el copete de las exigencias por dinero y han pedido a la edil del PAN que platique con ellos para encontrar solución a este problema, pero la gobernante ni siquiera responde. **Basta 1-13**

REBASA VIOLENCIA A AZCAPOTZALCO. Pese a presumir en sus redes sociales recorridos en la demarcación y decirse muy preocupada por lo problemas sociales que aquejan a sus gobernados, Margarita Saldaña, alcaldesa de Azcapotzalco, acumula en tan solo enero y febrero de 2023, 15 casos por el delito de violación contra niños y mujeres en su territorio, seis más que en el mismo periodo del año 2022. Por si fuera poco, ha acumulado en esos mismos meses, 868 delitos por los cuales se han abierto ya carpetas de investigación. Lo anterior es expuesto por la Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). **Basta 9**

COMITÉ PROMOTOR DE REVOCACIÓN VA POR FIRMAS AL PUEBLO DE XOCO.

Residentes de la alcaldía Benito Juárez que integran el comité promotor que pedirá al Instituto Electoral de la Ciudad de México realizar la consulta para revocar el mandato del alcalde Santiago Taboada instalará hoy una mesa de recolección de firmas en el pueblo de Xoco, por lo que prevén "que será uno de los mejores días" para el apoyo que podrían recibir. **Jor.25**

FIRMAN CONVENIO LA BJ Y COMISIÓN DE BÚSQUEDA DE PERSONAS DE LA CDMX.

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, firmó un convenio de colaboración y coordinación con el titular de la Comisión de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México, Enrique Camargo Suárez, con el objetivo de implementar acciones oportunas, eficaces y contundentes para la localización de personas en la demarcación. **Pre.18**

EXIGEN VECINOS DE BJ USO ADECUADO DEL PP. A pesar de que la Ley especifica que el presupuesto participativo se debe utilizar para mejorar el territorio urbano en la Ciudad de México, los colonos y vecinos de la alcaldía BJ, a cargo de Santiago Taboada, esperan que llegue este presupuesto para poder mejorar el territorio urbano de la demarcación actualmente está desatendido, de acuerdo a quejas vecinales. **Basta 10**

A 6 MESES, HOSPITAL CUAJIMALPA HA ATENDIDO A 12 MIL. A seis meses de iniciar actividades, el Hospital IMSS-Bienestar Cuajimalpa ha otorgado 12 mil 531 atenciones gratuitas a personas que habitan en la zona, así como de otras alcaldías de la Ciudad y municipios cercanos del Estado de México. **Uni.10**

SONIDEROS AHORA SON PATRIMONIO CULTURAL DE LA CUAUHTÉMOC. Luego de que la alcaldesa Sandra Cuevas, emitió una declaratoria para reconocer a los sonideros como "Patrimonio Cultural de la Alcaldía Cuauhtémoc", la secretaria de cultura capitalina, Claudia Curiel de Icaza, le respondió que las declaratorias se trabajan desde meses antes y solo el GCDMX está facultado en la ley para solicitarlas. **Basta 1-10**

PLAZA CENTRAL. SONIDEROS. Por el amor de Dios, que alguien en verdad asesore a la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, que con todo y sus doctorados, no tiene a nadie que por lo menos le de "una sopladita" en cuestiones legales y de cultura, que por lo que se ve no es su fuerte. **Basta 10**

EQUIDAD DE GÉNERO

CONTINÚA ACTOS DE VIOLENCIA A LA COMUNIDAD LGBT. A pesar de que en México y en la CDMX se multiplican esfuerzos para apoyar y difundir las acciones de la Comunidad LGBT, los casos de violencia, tortura y muertes de este grupo social continúan presentes en el territorio, integrantes trans, de los más afectados. **Basta 10**

DESAPARECIDAS, EN 12 AÑOS, 69 PERSONAS LGTP. De acuerdo con el Centro de Apoyo a las Identidades Trans (CAIT), en los últimos 12 años han contabilizado más de 50 personas LGBT+ desaparecidas en el país, esto debido al sub registro de personas de la diversidad en los registros oficiales de diversas instancias que no permiten dimensionar la crisis de derechos humanos y la violencia que padece este sector, no solo en México, sino en el mundo. **Basta 8**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

SE DISPARA EL HOSPEDAJE POR APLICACIÓN. El presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco), José de Jesús Rodríguez Cárdenas, ante representantes populares de diversas fuerzas políticas, externó su preocupación por el crecimiento desmedido de hospedaje a través de las plataformas digitales, por lo que les solicitó se legisle al respecto, porque no sólo se pone en riesgo a las personas sino también al sector hotelero al competir en condiciones inequitativas. **Pre.10**

PROTESTAN MILITANTES DEL PRI A FAVOR DEL EX REY DE LA BASURA. El equipo jurídico del exdirigente del PRI capitalino Cuauhtémoc Gutiérrez De la Torre, presentó quejas ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCD), en las que demandó que su representado sea trasladado de penal de alta seguridad ubicado en Almoloya de Juárez, Estado de México, en donde se encuentra injustamente recluido, a un centro de readaptación capitalino. **Pre.12**

CRITICAN LA REDACCIÓN DE LEY DE INCLUSIÓN. Durante el cierre de las audiencias públicas para discutir la Ley para la Atención Integral de las Personas con Síndrome de Down de la Ciudad, colectivos y asociaciones rechazaron la iniciativa y señalaron que ignora otros tipos de discapacidades. **Ref.3-Cd**

---000---